

En el Valle de México

DAÑOS

INCUNANTIFICABLES

POR LLUVIAS

- Tlalnepantla y Atizapán, de los municipios más afectados
- Hubo desalojos en Valle Dorado y cierre de estaciones del Metro

TLALNEPANTLA, Edomex.- Las intensas lluvias caídas en las últimas horas en la capital mexicana y en municipios en el vecino Estado de México obligaron a evacuar a cientos de familias, sobre todo en la zona de Valle Dorado y el cierre de varias estaciones del Metro, así como encharcamientos y caos vial.

Uno de las zonas más afectadas fue el municipio de Tlalnepantla, donde la ruptura de un canal de desagüe desencadenó "una situación de crisis" que motivó el apoyo del Ejército.

Arturo Ugalde, alcalde de Tlalnepantla declaró que esta situación afectó a cerca de 2 mil familias. El alcalde lamentó que el canal subterráneo, construido hace unos 40 años y gestionado por la Comisión Nacional del Agua (Conagua), apenas haya tenido mantenimiento, lo que podría ser la causa de la ruptura, que arrastró a decenas de automóviles en la colonia (barrio) de Valle Dorado.

Evacuan a mil 500 personas

El mandatario local señaló que en la zona "han sido evacuadas con vehículos anfibios y lanchas cerca de mil 500 personas y conducidas a sus hogares". También hay inundaciones severas en la localidad de Atizapán y en poblaciones del noroeste de la capital mexicana.

La precipitación desquició el tránsito vehicular en las principales avenidas de la capital y en las carreteras de acceso al Distrito Federal como la autopista México Puebla.

En la plaza comercial Mundo E el plafón de una parte del complejo cinematográfico Cinemex cayó, sin que se reportaran heridos. No obstante, se anegaron 19 salas, por lo que desalojaron a los asistentes.

En Atizapán de Zaragoza y Tlalnepantla, Estado de México, se reportaron automóviles atrapados y un número indeterminado de viviendas inundadas, ya que el nivel del agua alcanzó hasta

metro y medio.

Mientras, en el oriente de la entidad provocó anegaciones en calles y avenidas de varias colonias de Nezahualcóyotl, Ixtapaluca y Chalco.

En la autopista México-Puebla hubo encharcamientos, principalmente a la altura del municipio Valle de Chalco-Solidaridad, lo que ocasionó retrasos en la circulación de los automotores que transitaban por esa vía.

Se desborda canal en Atizapan

En tanto, en el municipio de Atizapán de Zaragoza el desbordamiento de un canal afectó principalmente las colonias Centro, El Potrero, Rincón Colonial, Las Alamedas y Jardines de Atizapán, entre otras.

En este municipio al menos 50 casas resultaron inundadas, mientras que se afectó la vialidad en las avenidas Adolfo López Mateos, Periférico Norte y Paseo de San Francisco.

Por otro lado, el cuerpo sin vida de una mujer, de aproximadamente 74 años, fue sacada del interior de su domicilio en valle Dorado, en donde presuntamente falleció ahogada.

Elementos de Protección Civil y bomberos sacaron del interior del número 144 de la calle Budapest, en Valle Dorado, el cuerpo de la mujer, la cual presuntamente quedó flotando en el interior de su casa.

En tanto en Nezahualcoyotl, a pesar de la fuerte lluvia que cayó la tarde y noche de ayer en el Valle de México, no se registraron problemas de consideración, el Organismo Descentralizado de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento (ODAPAS), actuó de manera oportuna para prevenir encharcamientos fuertes.

El encargado de despacho del Organismo, Gabriel Reyes Ramos indicó que la dependencia a su cargo, implementó un dispositivo a partir de Continúa en siguiente hoja



Fecha 08.09.2009	Sección Metrópoli Edomex	Página 14
----------------------------	------------------------------------	---------------------

las 18 horas y hasta las 23:30 aproximadamente, para evitar problemas mayores.

Comentó que las lluvias se atendieron de forma inmediata con el apoyo de cuatro unidades Tipo Vector y varias pipas, para realizar labores de desazolve en drenaje. Cincuenta personas formaron las cuadrillas de trabajadores que operaron la maquinaria para achicar los encharcamientos.

Reyes Ramos señaló que además de estas medidas, se pusieron a funcionar a su máxima capacidad cada uno de los cárcamos con los que cuenta el municipio, además se solicitó la cooperación de la Comisión de Aguas del Estado de México (CAEM).

Programa emergente de salud

Por otra parte, la Dirección del Sistema Mu-

nicipal DIF implementó un programa emergente en algunas las colonias para prevenir enfermedades ocasionadas por la contaminación del agua, cuando se expone al lodo o aguas negras. Entre las medidas que se tomaron fueron la aplicación de vacunas contra el Tétanos, además de repartir productos para potabilizar agua.

Cabe mencionar que algunos de los puntos con mayor problema de encharcamientos que se presentan durante la temporada de lluvias se localizan en las avenidas Nezahualcóyotl a la altura de la colonia Agua Azul, Vicente Villada y su entronque con av. Pantitlán, avenida Nezahualpilli ubicada en la colonia Juárez Pantitlán y en la Unidad Habitacional Plazas de Aragón.



Severos estragos dejaron las fuertes lluvias en varios municipios del Estado de México, sobretodo en Tlalnepantla y Atizapán. Fotos de Óscar Chavana.